

## **Alajot Netilat Yadaim.**

1) Al levantarse por la mañana hay que hacer Netilat Yadaim (lavado de manos). Hay 3 motivos principalmente del porqué se requiere Netilat Yadaim:

1.1) Cuando uno está dormido, no puede cuidar sus manos y sin darse cuenta de seguro tocó partes ocultas del cuerpo.

1.2) Ya que en la mañana la persona se hace como una creación nueva, y necesitamos santificarnos; así como un Kohen que santifica sus manos antes de su trabajo.

1.3) Cuando la persona duerme por la noche, reposa en sus manos Tuma (impureza) y esta Tuma no se va, sino solamente por medio de la Netilat Yadaim.

2) El orden de la Netilat es: Primero toma con la mano derecha el recipiente con agua pasándoselo a su mano izquierda, y así con la izquierda vierte el agua a su mano derecha. Luego toma el recipiente con la mano derecha y vierte el agua a su mano izquierda. Con este mismo orden lo hace por segunda y tercera vez (Ben Ish Jay).

3) Pero que no lave cada mano por si sola 3 veces y luego la otra 3 veces (como la Netilat para comer pan) ya que no se va la Tuma de las manos sino solamente lavándose las manos salteadas como ya escribimos arriba (Ben Ish Jay).

4) Hay quien opina que se requiere verter el agua 4 veces; 3 para quitar la Tuma (impureza) y la cuarta es para quitar el agua impura de sus manos, pero nuestra costumbre no es así, sino 3 veces solamente (Yalkut Yosef).

5) Después de la Netilat, hay que decir la Beraja de Al Netilat Yadaim. Según el Arizal, después de hacer la Netilat 3 veces salteadas, se va la Tuma enseguida, según lo dicho se requiere decir la Beraja de Al Netilat Yadaim enseguida antes de secarse las manos. Tanto el Ben Ish Jay, como el Yalkut Yosef, sostienen de esta forma, que se tiene que bendecir antes de secarse las manos (como el Arizal).

6) De todos modos si la persona se encuentra en un lugar sucio (ya que no se puede bendecir en lugares sucios) en este caso que haga Netilat y se seque las manos y la Beraja que la haga después de que llegue a un lugar limpio (Yalkut Yosef).

7) Hay que cuidarse en hacerles diario Netilat Yadaim a los niños pequeños, por dos motivos:

7.1) Ya que a veces toman con sus manos la comida e impurifican ese alimento (ya que esta Tuma quedaría en los alimentos).

7.2) Es una gran Segula para los niños pequeños, para que crezcan con pureza y sean santos (Ben Ish Jay).

8) Si uno ya se hizo Netilat Yadaim de la mañana, y después tocó las manos de otra persona que todavía no se ha hecho Netilat, tiene que volver a hacer Netilat por segunda vez, ya que la impureza se transmite (Ben Ish Jay).

9) Hay que cuidarse de no tocar con sus manos ningún alimento antes de la Netilat de la mañana, ya que la impureza se transmitirá a ese alimento.

10) Ahora, si se le pasó y tocó algún alimento antes de la Netilat de la mañana, y si estos alimentos son secos, como por ejemplo, frutas, hay que lavarlos con agua 3 veces, y así se les quitara la Tumá (impureza); pero si estos alimentos no se pueden lavar, por ejemplo si es un pan o líquidos, sí se permiten estos alimentos (Bediabad) ya que no podría ser de otra forma (Yalkut Yosef).